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宋丰强成两会热门新闻人物

采访时记者注意到，在宋丰强床头柜上，
放着两份《郑州晚报》，封面都是温总理与宋
丰强握手的新闻图片。

他拿起报纸说：“前几天上海的‘第一财
经’采访我，我拿去了你们的这两份报纸，他
们都很兴奋，说温总理的亲民爱民形象被郑
州晚报抓得很好很到位。他们非常感兴趣，
拍了拍，还认真看了你们的报道。”

“第一财经”对宋丰强的专访专题片会在
宁夏卫视及上海东方卫视播出。

指着报纸，宋丰强对过去两次与总理的互
动印象深刻：“你看，旁边的是刘永好，后面是
我的老师厉以宁。就是因为这次会上的发言，
让厉老记住我、推荐我上了北大的EMBA。”

“我中午就拿着你们的报纸看，想着下午
要与总理见面，很激动，心里暖烘烘的。”

在本报记者采访的间隙，宋丰强接到几个
媒体的采访邀约。“今年很多人要采访我，我知
道大家关心的是中国农民和总理互动的故事。”

据介绍，今年宋丰强也将成为新华社面
向世界播发的、包括赵启正在内的几个“两会
新闻人物”之一。

宋丰强讲述“新九盼”背后的故事
“找到近20位部级领导联名提案，‘抬一抬’中原经济区”
“媒体对郑州晚报前两年对我的报道很感兴趣”
“出发前，农民们让我给总理带句话儿”
“70岁的人了，哪儿有事往哪儿去，不容易啊，请他保重身体”

“经过一年持续的
调研，我给总理捎来了
农民的‘新九盼’。”

昨日中午，趁着午
休时间，晚报特派记者
团队走进全国政协委
员宋丰强的房间，期望
从他身上，挖掘到更多
总理和中国农民的故
事。

特派记者 裴蕾
辛晓青 李萌 廖谦
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大伙儿请总理保重身体

说起给总理汇报，宋丰强依然激动。“一种
难以表达的喜悦，想到经过一年的调研，把成绩
单、基层的心声，直接交给国家的最高层、共和
国的总理，我就非常激动。”

“总理对委员特别是基层的委员是真亲，
真亲假亲是不一样的，我们有感受和体会。”

宋丰强说：“去年我对总理说，给您汇报
农民有九喜，总理跟我说了 2分钟，这说明他
对农民的问题是很重视的。”

宋丰强说：“农民让我带给总理话啊，说
70岁的老人了，哪儿有事他往哪儿去，亲自到
现场，看着真不容易啊，都问他好，让他保重
身体。他得为咱老百姓操心哩。”

最后，宋丰强说：“总理心中有农民，农民
心中就有总理。”

“过去的这一年，和前面两三年一样，为了
能够得到最基层的最普遍的农民的心声，我一
直在全国各省进行基层调研。”

宋丰强说，今年的“新九盼”，他走访了湖
北、安徽、福建、江西、四川、陕西、东北三省等省
份，“我希望给总理汇报的，不只是反映河南的
事，而是代表全国农民的心声”。

在他调研结束后，总结出了“新九盼”，又在
郑州郊区的农村联系点黄河桥村开了座谈会，
和当地农民沟通意见，看他们对“新九盼”是否
认可。“他们都感觉这‘新九盼’能反映出基层农
民的心声，也期望着把‘新九盼’带给最高层，带
给共和国总理。”

今年两会结束后，宋丰强又将开始新一轮
的全国基层农村调研。“现在政协已经给我安排
了七八个省的调研，两会结束就出发，因为今年
中央的 1号文件是关于农业科技的，所以今年
调研的主题是农业科技方面。”

虽然每年的调研占用了大量时间，但是宋
丰强非常开心。

“我自己企业的事，和国家三农的事相比，
太微不足道了。我是我们组里基层代表参加调
研次数最多的，我乐意去，因为这和我做的现代
农业也是息息相关、相辅相成的，我也想把调研
的心得、外省的经验，带给河南，帮助中原经济
区建设。”

花5个月到9个省农村调研，要反映全国农民的心声

说起连续两年对话温总理，宋丰强说他身
边的农民朋友都很激动，“他们都愿意把心里话
掏给我，让我带给总理”。

“比如‘新九盼’里有一句，‘救护车一响，一
头猪白养’，这就是一个农民的原话。还有村民
说，虽然有了新农合，但是检查费太贵，随便一
检查一两千块钱，瞧病不敢瞧，硬撑着，都是农
民最真实最朴实的语言，反映了他们的心声。”

而他的调研也给农民带来了实实在在的成
果：2010 年的农民“九盼”逐条得到相应落实。

“再比如这两年多次和厉以宁老师去调研，如给
农民发产权证，这些都是一起调研后，给中央给
国务院打报告，最终同意了，要给老百姓的宅基
地确权发证。前年最早是在山东调研的，去年
一直在推，现在从国家到省都在发文件了，是实
实在在做的。”

成为中国农民“代言人”，大家都愿意把心里话掏给他

今年来参加全国两会，为了让提案更受重
视，宋丰强专门找到几十位委员联合签名，其中
包括近20位部级领导。

“我的一个提案是关于郑汴电信同城的，这
个现在工信部不批，河南做不了主，但是我们看
到现在国务院关于中原经济区的指导意见已经
出台，里面就有‘郑汴一体化实现电信同城和金
融同城’，现在就等着尽快落实了。”

宋丰强的第二个提案，是在荥阳建“中国南
水北调博物馆”。“南水北调，是现代版的都江堰
工程，我们河南做出了很大的贡献，河南在南水
北调上移民33万人，出土了数以十万件计文物
亟待保护，现在安阳建了中国文字博物馆，我们
期望在河南再建一个‘中国南水北调博物馆’。”

他开心地告诉记者，这次他专门找了包括
国家扶贫办、国家粮食局、国家水利部等近 20
位部级领导为他的提案签名：“去年在开会讨
论的时候我就给他们讲过‘牛肚子’理论，长三
角、珠三角就像牛头、牛鼻子和牛脖子，西北地
区就好像牛臀牛尾，环渤海、江苏、安徽等省份
就相当于牛腿，成渝经济区就相当于牛脊骨，
中原经济区就等同于牛肚子位置，一头牛陷入
淤泥，拽哪都起不来，就要抬肚子。我给他们
说，现在中原经济区就差你们这一抬了。大家
都很乐意帮助中原经济区，纷纷在我的提案上
签名。”

宋丰强提出的第三个提案，是关于加大农
村土地流转与适度规模经营推进力度的。

找到近20位部级领导联名提案，“抬一抬”中原经济区前 几 天 上 海 的
“第一财经”采访我，
我就拿去了你们的这
两份报纸，他们都很
兴奋，说温总理的亲
民爱民形象被郑州晚
报抓得很好很到位。

——宋丰强

2010年，九盼

2011年
，九喜


